

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los jueves y domingos de cada semana:  
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 9 rs., 3 id. 16.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.  
 En Francia: trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha.

ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales.

Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.

Todo pago se entiende por adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### Seccion oficial.

Por el ministerio de Fomento se ha mandado proveer por oposicion las siguientes cátedras: de anatomía quirúrgica, operaciones, apósitos y vendajes en las universidades de Barcelona y Valladolid; de obstetricia y patología especial de la mujer y de los niños en la facultad de medicina de Granada; de higiene privada y pública, en Granada, Valencia y Santiago; de fisiología humana en la facultad de medicina de Granada; de historia de España, en la universidad de Madrid; de historia universal en Oviedo y Valladolid; de teoría práctica de los procedimientos periales y práctica forense, en Oviedo; y por traslacion, las de ampliacion de derecho civil y códigos españoles, en la universidad de Santiago; de historia y elementos de derecho romano, en Oviedo; de historia y elementos de derecho civil español común y foral, en Oviedo y Salamanca.

—Ministerio de la Gobernacion.—Real decreto.

Artículo 1.º Las comisiones provinciales procederán inmediatamente á disponer la revision de los alistamientos verificados para las reservas de 1873 y primera y segunda de 1874 y su rectificacion, incluyendo á los mozos que sin causa justificada hayan sido omitidos en aquellos, y oyendo cuantas reclamaciones produzcan dichos mozos en solicitud de su exclusion dentro del breve plazo que al efecto les señalen las espresadas comisiones.

Art. 2.º Los individuos que no hayan sido alistados oportunamente para las indicadas reservas podrán solicitar su inclusion en el alistamiento dentro del término de ocho dias, contados desde la publicacion de este decreto; y á los que lo verifiquen se les oirán las excepciones que aleguen en el dia que los gobernadores, de acuerdo con las comisiones provinciales, señalen para el llamamiento y declaracion de soldados.

Art. 3.º Los que no soliciten su inclusion dentro de dicho plazo se entenderá que renuncian á alegar todas las exenciones que pudieran asistirlas, y serán considerados como prófugos si posteriormente fuesen aprehendidos.

Art. 4.º Igualmente procederán las comisiones provinciales á revisar todas las excepciones de cualquier especie otorgadas á los comprendidos en las mencionadas reservas, sujetándose en cuanto á la declaracion de los defectos físicos al reglamento de 26 de mayo de 1874 y al cuadro aprobado por el ministerio de la Guerra con fecha 6 de agosto, que se publicó en la *Gaceta* de 22 de setiembre último.

### REVISTA DE MODAS.

«La suerte está echada, y el don de la elegancia será otorgado á las delgadas», escribe una célebre cronista de modas parisiense. Y en efecto, el carácter que presenta la moda actual no se adapta bien á las personas gruesas: no solo los talles se van prolongando más cada dia, sino que han de ser delgados y las caderas casi desaparecen. ¡Terrible problema! Aumentarlas era fácil por medio del almidon y de la crinolina... ¡pero disminuirlas! Y sin embargo, no hay remedio; tal es el último decreto de la Moda, y como la travesura de ella no es mayor que el ingenio de la mujer, yo os pondré en el secreto para conseguirlo. Córtaanse las faldas muy nesgadas de adelante y del costado, se hacen lo mismo las túnicas princesa y los mantelos; esto es, muy ceñido por arriba, y se lleva debajo la menos ropa posible; y las enaguas, sean de abrigo ó de vestir, pegadas á un canesú, cor-

Art. 5.º Los gobernadores de las provincias adoptarán, con arreglo al art. 88 de la vigente ley de reemplazos, las disposiciones mas eficaces para que los pueblos que se hallen en descubierto llenen completamente los cupos que se les señalaron en los llamamientos de determinado número de hombres desde el año 1869 inclusive hasta el actual.

Art. 6.º Si á pesar de lo prevenido en el artículo anterior quedase algun pueblo sin completar la entrega de su cupo, se acudirá para hacerlo efectivo á los mozos que hayan cumplido la edad de 18 años en 31 de diciembre de 1874.

Art. 7.º El ministro de la Gobernacion queda encargado de la ejecucion del presente decreto.»

### Extranjero.

Paris.—Nada revela con tanta claridad el desconcierto que ha entrado en las filas bonapartistas como el llamamiento que hace el «Gaulois» á los hombres de buena voluntad de los demás partidos. Fingiendo el «Gaulois» que Francia todavía necesita del imperio para prosperar y regenerarse, pasa á examinar las condiciones que hoy debieran acompañarle, si desea ver agrupados en torno suyo la flor y nata de los partidos.

A este fin aconseja á los hombres que llevan la voz del partido bonapartista que reconozcan públicamente que ni el imperio autoritario de 1852, ni el liberal de 1870 fueron satisfactorios.

Luego les invita á levantar sobre las ruinas de ambos imperios el imperio progresista, diciendo que es el único capaz de responder á las legítimas exigencias que últimamente han demostrado así los realistas como los republicanos.

Este es el singular programa de los «jóvenes bonapartistas» que acaudilla el «Gaulois.» Omito su refutacion por lo sencilla, y sobre todo porque fuera empeño vano tratar de contradecir un proyecto que nadie habrá tomado en serio. Simplemente lo he consignado porque prueba, como he dicho al principio, la angustiosa situacion en que el bonapartismo vegeta.

Por mas que se asegure en todos tonos que Francia no debe abrigar ninguna inquietud por la conducta futura de Alemania, es sin embargo un hecho que prensa germana no cesa en sus ataques hacia nosotros ni en la fiscalizacion de nuestras intenciones.

Un periódico militar sostiene que hemos aumentado el efectivo del ejército en 140,000 hombres, á pesar de las reiteradas denegaciones de nuestro Estado Mayor. Otro prosigue afirmando que solo suspiramos por la anexion de Bélgica, intento, supone, que

daremos á conocer en la primera ocasion de guerra. Y para final de Cuentas la «Gaceta de la Alemania del Norte» se descuelga ayer con un extracto de veinte y tres periódicos franceses que desde setiembre acá han insertado sueltos ó artículos extremadamente ofensivos para Alemania.

Cómo compaginar, pues, esta cruzada de la prensa berlinesa con las seguridades que dá el duque De-ceses, y las excelentes atenciones que observa y recibe el embajador alemán en los salones de nuestra elevada sociedad? ¿Por qué sostiene Alemania una conducta tan contradictoria en materia de sí tan grave, ó acaso por rareza, no tiene allá la prensa significacion ninguna?

Si hemos de creer al «New-York Herald» habría-se llegado á una solucion en las diferencias germano-belgas, entendiéndose el príncipe de Bismark con el partido liberal belga para mantener la presion diplomática suficiente hasta derribar al gobierno actual, ya que mas ó menos abiertamente favorece á los clericales.

Una vez subidos al poder los liberales harán, según el arreglo del «New York Herald», una ley para reprimir las publicaciones que censuren la política eclesiástica alemana, introducirán el servicio personal obligatorio, y procederán al levantamiento inmediato de nuevas fortificaciones que garanticen mejor del lado de Francia la neutralidad del país. ¿Y los electores belgas, ¿que papel juegan en este plan?

Hoy ha aparecido en los periódicos una carta de M. Philipart, dirigida al fiscal de la nacion, asegurando que cuantos valores ha hecho circular ha sido siempre con el consentimiento de la sociedad que los emitia, y pidiendo encarecidamente que se active la causa formada contra él, en atencion á los muchos intereses particulares que resultan perjudicados con la anomalía de su situacion. En este mismo sentido se ha presentado una comision de interesados al mariscal Mac-Mahon.

El mariscal les ha prometido hablar del asunto al ministro de Justicia. Por el simple enunciado de estas gestiones ya colegirán mis lectores la agitacion que habrá producido en la Bolsa el incidente de M. Philipart, como por los datos que ayer les di pudieron adivinar de donde partia y á qué móviles obedecia el golpe que hoy embarga toda la atencion del mundo bursátil. Claro está que aunque judicialmente no resulte nada contra M. Philipart, las grandes compañías ya habrán conseguido entretener ó anular el apoyo que parecia iban á encontrar sus proyectos en el seno de la Asamblea. «Le tour est fait,» como decimos aquí, tradúzcase, hecho está el escamoteo.

tadas asimismo en nesga y montadas a pliegues. Por estos medios la señora gruesa pierde la mitad de su bulto, y la delgada no necesita apelar á tantos extremos, porque no aconsejo á unas ni á otras la exageracion. Si en todo cambio de la Moda es recomendable la prudencia, lo es mucho mas en la ocasion presente, en que la mujer resulta tan delgada, tan flexible, tan pretenciosa, que si no son su figura y maneras de gran distincion, podria parecer ridícula. Las faldas muy lisas, las túnicas princesa abrochada con trencilla por detrás, las corazas lo mismo y los echarpes que atraviesan la falda á mitad de su altura para anudarse por detrás sobre la puntiaguda cola, los recomiendo solo á las personas jóvenes, esbeltas y cuya posicion les permita brillar en el mundo...

Para el resto de los mortales que se confunden entre la generalidad y lucen solo en el círculo de su familia y de sus amigos de confianza, sigue siendo lo mas propio el mantelo con caidas por detrás y no

muy plegado, ó la túnica abrochada en todo su largo y recogida sencillamente por los lados, traje siempre elegante que disimula los errores de la naturaleza, de los años y de la fortuna.

Como trajes primaverales para las jóvenes, son de muy buen gusto los de combinacion escocesa, haciendo la túnica á cuadros en dos colores, uno de ellos correspondiente á la falda primera y sin mangas, que deberán ser de la tela de la falda, con vuelta ó guarniciones de la tela escocesa. La forma de estas túnicas es lisa, de forma princesa, con recogidos naturales y sin adorno, ó lo mas con un plegado alrededor de la tela de la falda. En blanco y habana con falda habana, en blanco y azul con falda azul, ó en negro y colores con falda negra, son túnicas muy preciosas y elegantes. Como túnicas mas ricas y destinadas á personas de mas carácter, figuran las de fondo de Cluny con arabescos de aplicacion encima: las hay negras de mucho valor y distincion, con la aplicacion



## NOMBRAMIENTOS TRASLACIONES, Y CESANTÍAS.

Se ha confiado el mando del batallón provincial de Gerona al teniente coronel D. Pablo Gonzalez Carral; el del batallón de Figueras, á D. Adolfo Castro y Fernandez; y el de Tarifa, á D. Eduard Gonzalez y Ferrer.

—Se ha concedido el empleo de coronel al teniente coronel vuelto al servicio D. José Sanchez Suarez, y el de teniente coronel por igual circunstancia, al comandante D. Marcelino Obanos y Larrumbes.

—Se ha concedido el empleo de teniente coronel y grado de coronel al comandante de infantería vuelto al servicio D. José Perez Roldan.

—Ha sido promovido al empleo de teniente coronel el comandante de infantería, vuelto al servicio, D. Millan Querijita y Artaburuaga.

—Han sido trasladados, accediendo á sus deseos, al juzgado de primera instancia de Cáceres, D. Roman Rodriguez Delgado, que sirve el de Cartagena, y á este D. Rafael Pajaron y Cervera, electo del de Cáceres.

—D. José Bertran, oficial de la seccion de propiedades de Salamanca, ha sido nombrado, con el ascenso inmediato, oficial de la administracion central de rentas de la isla de Cuba.

—Ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase en la ordenacion general de pagos de la isla de Cuba, don Carlos Pineda y Apéztegui, y de la contaduría central de Hacienda, D. José Estébanez y Maria.

—Ha sido nombrado jefe de la seccion administrativa de Granada, D. Daniel Salgado y Araujo.

—Ha sido nombrado gobernador de Tarragona D. Joaquin Martin y Gavin, diputado provincial y abogado notable de Zaragoza.

—Ha sido nombrado oficial de la direccion general de la Deuda D. Francisco Serrano y Dominguez, depositario que fué del Tesoro en San Fernando.

—Han sido nombrados jefes de las secciones administrativas de Huelva, D. Calixto Fernandez Carrascon; de Soria, D. Miguel Fernandez Corujedo, y de Ternel, D. Manuel Garate.

—Ha sido nombrado secretario del gobierno de Zaragoza el Sr. Gil Moreno, que sirve en Gobernacion.

—Ha sido destinado al batallon cazadores de Madrid el comandante D. José Melliz.

—Se ha concedido el regreso definitivo á la peninsula al teniente coronel del ejército de Cuba D. Gabino Sampietro Balla.

—Han sido nombrados: j. f. de la seccion administrativa de Zaragoza D. Manuel Torres, y oficiales de las de Badajoz y Ciudad Real, D. Miguel Lopez Haro y D. Gustavo Morelo.

El correo de anteayer nos trajo la siguiente proclama:

«*A mis amigos y compañeros de armas fatigas y trabajos.*—CAMARADAS: Al despedirme de vosotros, gran dicha hubiera tenido en apretar vuestras manos amigas, y no dudo que muchos hubierais seguido mi conducta para contribuir á hacer la paz entre todos los españoles; paz santa entre monárquicos católicos; paz duradera bajo la bandera nacional de Patria y Monarquía.

de cachemir bordada de azabache, y no podéis figuraros el efecto de estos arabescos y palmas sobre un fondo de tul, que resalta maravillosamente sobre traje de color. Sobre falda gris plata, una de estas túnicas hará un atavío de gran magestad. El mismo estilo ha venido en Cluny color crudo, con las aplicaciones de batista cruda, y estas bordadas con blanco. Fleco de hilo crudo guarnece la túnica ó el delantal y la coraza, que de ambas hechuras han venido cortés y resaltan sobre un vestido negro como un encaje.

Hácese tambien muchos vestidos de dos tonos, y entre ellos el crudo y color de nuez hacen una combinacion elegante sin pecar de pretenciosa. Algunos vestidos se hacen sin túnica, con la falda bullonada por delante, de los que os ofrezca modelo este mismo número, y tengo á la vista un traje en los mismos dos colores antes citados, que trataré de describiros: la falda color de nuez va adornada por delante de tres grandes tablas de tafetan crudo que marcan per-

Fiel á mis principios, y defensor constante toda mi vida de la bandera de Dios, Patria y Rey, acudí un dia presuroso á inscribirme por tercera vez en ella, donde creí encontrar una Monarquía digna del respeto y amor de los pueblos; pero ya sabeis, compañeros, que nos hemos engañado, y que la marcha que sigue vuestro Rey el príncipe D. Carlos no es aquella, sino la que conduce la ruina y la muerte para nuestra querida y pobre España.

Quizás alguno de vosotros apreciareis con severidad la conducta de vuestro compañero, pero tengo la seguridad de que bien pronto hareis justicia á los nueve sacrificios que estoy dispuesto á arrostrar para sacar incólumes los restos de nuestra vieja bandera, tan derrotada hoy por el príncipe mismo que pretende simbolizarla.

Al reconocer á D. Alfonso XII por Rey legítimo de España, pongo á Dios por testigo de la rectitud de mis buenas intenciones, y si el ilustre general Don Ramon Cabrera ha debido obrar con el desinterés y abnegacion que dá el amor patrio, yo, al seguir tan noble ejemplo, cumplo como bueno y como me marcan la razon y la justicia.

Tambien debo deciros, para que ajustéis vuestra conducta, que el Gobierno de Madrid y el general D. Ramon Cabrera han convenido en las bases que van adjuntas, y no puede pedirse en favor del partido carlista, ni mas interés en nuestro querido general, ni mas abnegacion en el Gobierno de S. M.

Consultad, queridos compañeros ese documento; estudiad la política carlista; contad con vuestra conciencia; mirad vuestros intereses y obrad en consecuencia.

Yo solo puedo deciros las atenciones de que he sido objeto por todas las autoridades y el desagravio general que encuentro en los pueblos de que la paz se haga y ver el suspirado término de tan escandalosas disensiones.

Valencia 23 de Abril de 1875.—El Coronel jefe de E. M. que fué de la division de Valencia y primera de Cataluña, José Leon de San German.

## GACETILLA GENERAL.

El *Boletín Oficial* publica la siguiente circular: «Gobierno militar de la provincia de Gerona.—A los Alcaldes de esta provincia.—Circular.—Unos cuantos miserables seducidos tal vez por algunos que han pasado su vida entre el robo y el asesinato, acaban de levantarse en armas al grito de República Federal, invocando de este partido político el apoyo á sus antecedentes criminales, y á la intencion aviesa que los guía de convertir esta provincia en centro de sus rapiñas y tropelías, dirigidas únicamente á mejorar de posicion social á costa de sus honrados habitantes, siquiera sea sacrificando á tan bastardos fines, la vida de los pocos engañados que les han seguido, ó la de los que pudieran unírseles. Esta Empresa, infame por su intento de aumentar los horrores de la guerra civil, no lo es menos por la gente que hasta ahora la ha puesto en práctica, y por las ideas con que tratan de allegar prosélitos que han de sucumbir infaliblemente ante el fallo moral de la opinion pública, y el aun mas temible, de las leyes que los condenan.

Decidido pues á tratar con la mayor severidad, no solo á los que ya se han lanzado al terreno de la lucha, sino tambien á los que por debilidad, contemplacion ó afinidad de ideas protejan á tales malvados, y resuelto á exigir á todas, y á cada una de

pendiculares el centro y orillas del delantal, ocupando el espacio entre ellos bieses colocados en sesgo y separados para dejar ver el fondo de otro color: por detrás la falda lleva un volante plegado y un bullonado fúncido con tres bieses mas altos, todo en crudo sobre el otro color. La chaqueta, de color crudo, lleva alrededor patas color de nuez, y de la espalda bajan unas caídas forradas de este color que sujetan, formando ondas, dos paños que salen de la última tabla del delantal á formar una graciosa túnica solo por la parte de atrás.

Los sombreros de paja han entrado en campaña mucho mas temprano que otros años, y son ya muchas las señoras que los ostentan negros ó del color del vestido. El sombrero para ser elegante debe corresponder al color del traje en su fondo ó sus adornos. Los de paja negra adornados con cinta renacimiento, azul ó rosa pálido, y con una pluma de dos tonos, son lo supremo de la elegancia: algunos se

las Autoridades locales, el exacto cumplimiento de los sagrados deberes que los ligan á los poderes constituidos de la Nacion, cumple á mi deber hacerles esta advertencia, para que en ningun caso aleguen ignorancia, así como las medidas que me veré precisado á tomar, con aquellos que olvidando con el amparo de los honrados y pacíficos habitantes de sus demarcaciones, contra los que de cualquier modo atenten á sus vidas é intereses no solo protejan á estos enemigos de la sociedad, sino que permanezcan indiferentes á los actos que realicen ó intenten llevar á cabo para conseguir sus fines.

En este concepto, y abrigando sin embargo la esperanza fundada de que no me veré en el doloroso caso de imponer castigos por faltas ó delitos de este género, tendrán presente todas las Autoridades locales de la provincia que sin escusa ni pretexto alguno, deben dar conocimiento á las inmediatas, y á los jefes de las fuerzas militares mas próximas, de todos los movimientos que sepan efectuar ó ha de efectuar cualquier partida de las que se titulan Republicanas Federales, así como de cuantos datos puedan servir para la pronta extincion de estos enemigos del reposo y la riqueza pública, debiendo tener presente dichas autoridades, seran sometidas á consejo de guerra en el caso de faltar á estas prevenciones, ó multadas con proporcion al vecindario de sus respectivas demarcaciones, si no hubiese méritos suficientes para que aquella tuviese lugar.

Gerona 7 de Mayo 1875.—El Brigadier Gobernador Militar, Narciso de la Hoz.»

Por nuestra parte no decimos nada sobre estos titulados federales, por no estar para ello autorizados. Solo si diremos que, segun nuestras noticias esos insensatos no tienen nada de comun con el partido cuya bandera toman por pretexto.

—Un animado periódico parisiense cita la existencia en poder de una dama de la colonia española de una mantilla de valor de 20,000 francos, fabricada en Calcuta con .... telas de araña. Su finura es tal, añade, que cuando se la arrolla pasa cómodamente por dentro de una sortija.

—Anteayer se presentaron en esta capital á indulto, tres carlistas y segun hemos oido decir lo propio hicieron cuatro en S. Feliu de Guixols y seis ó ocho en la villa de Figueras.

Tambien ayer se presentaron en esta capital cuatro jóvenes de los que marcharon á formar parte de la partida federal.

—Hemos tenido el gusto de recibir el número primero de la segunda época de nuestro querido colega *La Bomba*, periódico político festivo que con grande aceptacion se publicó en Barcelona hasta la proclamacion de la federal.

Entre las declaraciones que hace en su artículo de fondo, encontramos las de que es enemigo de los carlistas, federales y moderados y que acepta la Constitución de 1869 con las modificaciones que la esperiencia ha demostrado deben introducirse.

Saludamos cordialmente al colega y le felicitamos por su constancia y consecuencia política, y por los propósitos que le animan en defensa de los principios liberales.

—Sigue con actividad la instruccion de los reclutas de la última quinta, la que se verifica dos veces al dia en la Plaza de la Independencia y muralla contigua.

—Hace cuatro dias, unos cuantos carlistas registraron el tren del ferro-carril en busca de correspondencia que no encontraron, sin molestar en lo mas mínimo á los viajeros.

—Suprimimos por hoy la revista de teatros por la razon sencilla de que las obras puestas en escena desde nuestra última, han tenido una ejecucion bastante deplorable; escepcion hecha de la segunda re-

hacen de faya ó de paja de arroz, con el ala forrada de faya muy plegadita; y como formas, la de copa baja y ala redonda (sombrero *Ofelia*) goza por el momento de todo el favor de la Moda. Esta gran ala unas veces se deja redonda, con una corona delante de rosas de musgo, otras se levanta á un lado con un lazo bonito ó una flor, y otras, por fin, baja ligeramente inclinada del centro formando un ala *Maria Stuard*. De todos modos el ala se adorna por delante bien con una ligerísima guirnalda de flores ó de follaje, bien con una ruche de faya, bien, finalmente, con pluma de dos ó tres tonos que jueguen con el sombrero. Las bridas de tul se han indicado, pero no las adoptan mas que las personas de carácter, nunca las jóvenes.

JOAQUINA BALMASEDA.  
(De el Correo de La Moda.)



presentacion de *Adriana Angot* que salió por parte de las señoras tiples, baritono y tenor cómico, muy bien, y lo mismo el coro de hombres. Los demás medianamente.

## NOTICIAS.

Segun «Le Courrier de Bayona» del 5 de este mes, los voluntarios navarros y guipuzcoanos que han abandonado la causa de D. Carlos, refugiándose en Francia, en esta última semana, ascienden á mas de 500 hombres.

—Segun telegrama de Bayona, anteayer estuvo batiéndose la partida cabrerista de Aguirre con los carlistas de Vera, donde se produjo gran consternacion, y otra partida batió á los facciosos de Peña Plata, que penetraron en Francia, desde cuyo territorio continuaron haciendo fuego.

El terreno que ocupaban los carlistas y de que fueron desalojados por los cabreristas, se lo encontraron estos sembrado de cápsulas de fusil.

—(Por el cable.)—Ha llegado el general Quesada y ha asistido al consejo de Ministros.—El ex cabecilla Rada ha conferenciado hoy con el ministro de la Guerra señor J. Vellar.—Tambien ha llegado el capitán general de las Vascongadas señor del Pino.—El comité constitucional de Lérida se ha adherido al señor Sagasta.

—El brigadier Gollin batió á las facciones Pa'acios y Gamundi en Ademuz (Valencia) y Cuervo (Teruel), causándoles 27 bajas y haciéndoles 30 prisioneros incluso el gobernador de Chelva.—La viruela negra hace estragos en Estella.—Reina excision entre los carlistas en Montañán, por resultado de la cual ha habido varios muertos y heridos.

—La *Gaceta* no contiene ningun decreto.—Inserta el parte detallado de la sorpresa de Cherta y confirma un telegrama de anoche sobre el ataque de Ademuz y Cuervo.—Se han presentado á indulto en Ademuz 13 carlistas.

—La *Correspondencia* afirma que está acordada la fusion entre los radicales y los constitucionales del señor Sagasta.—El *Imparcial* lo niega.—Hoy salen para Filipinas cinco deportados carlistas.—Anoche salió para su destino en el Norte el general Tello.—Las Diputaciones carlistas se niegan terminantemente á imponer nuevos impuestos.

—Esta tarde ha recibido el señor ministro de la Guerra el siguiente telegrama del brigadier Gollin, desde Cuenca:

«Ademuz, 6 de mayo.—A operar sobre provincias Valencia y Teruel me dirigi desde Cuenca. Del paradero faccion Palacios Villalán no se tienen noticias, pero como supe que habia fuerzas enemigas en

Ademuz (Valencia) y una ronda volante de Gamundi en el Cuervo (Teruel), dividi mis fuerzas, y sobre una y otra me arrojé.

Esta operacion ha dado por resultado 27 bajas y 30 prisioneros hechos al enemigo (entre ellos el gobernador de Chelva y tres oficiales mas), así como gran número de armas, municiones y efectos.

Consisten mis pérdidas en un soldado contuso, dos estraviados é igual número de caballos muertos. El comandante del canton de San Martin y 14 carlistas mas se han presentado á indulto y tambien lo ha verificado el importante cabecilla Sevilla. Las tropas de mi mando han puesto á gran altura su arrojo.»

—Se han presentado á indulto en Bilbao 5 carlistas de Lequeitio y Ondarroa.

—Los amigos del Sr. Santa Cruz desmienten terminantemente la siguiente noticia de un colega de la mañana.

«Parece que tambien los constitucionales disidentes estaban ayer gestionando para reunir algunas firmas al pié de la fórmula del Sr. Alonso Martinez.»

Y añaden, que la línea de conducta que se han propuesto seguir, la han consignado antes de ahora y publicamente en todos sus actos, y que sean pocos, sean muchos los amigos que se hallen conformes con su conducta, la sostendrán el dia 16 del actual en la reunion por ellos convocada.

—Parece que en efecto la ex emperatriz Eugenia ha desistido de realizar su proyectado viaje á España.

—A varios ministeriales les hemos oido asegurar que en las esferas gubernamentales se habla ya de la necesidad de convocar Cortes, y que el gobierno se propone reunirlos para octubre próximo.

La verdad es, segun nuestros informes, que en el seno del gabinete se ha tratado ya este asunto, pero sin que se tomase un acuerdo definitivo.

—En el campo carlista se agita nuevamente el proyecto de expedicion á Caetilla, que consideran hoy mas que nunca necesario para salvar la crítica situacion que atraviesa.

Se atribuye á D. Carlos la siguiente frase, repetida á un general que goza de su confianza: «Creo que, si Dios no nos ayuda en esta expedicion, esto va á acabar muy mal.»

Bueno es que vaya conociendo su situacion.

—La titulada *real orden* que en el periódico oficial publica el director general de correos carlista, dice así testualmente:

«En su consecuencia, y con el objeto de que se cumplan los deseos de S. M. el Rey N. S. (Q. D. G.), se servirá V. E. dar las órdenes convenientes para que las autoridades y fuerzas reales dependientes de su autoridad, respeten y hagan respetar la vía férrea en su trayecto por nuestro territorio, guardando las

consideraciones debidas á los empleados de la misma en el desempeño de sus funciones, no debiendo en ningun caso emplearse en ella medio alguno de destruccion, que en situacion de guerra, como la presente puede ser de necesidad en país ocupado por el enemigo.»

—En todo este mes dará S. M. probablemente dos banquetes á uno de los cuales serán invitados los altos dignatarios de la milicia, como directores, ministros del tribunal, etc., y al otro asistirán varios hombres políticos distinguidos, como ex-ministros, embajadores, presidentes que hayan sido de las cámaras y otros altos dignatarios que figuran dentro de la monarquía aunque en distintos partidos políticos.

—Se han recibido en Madrid noticias de Guipúzcoa y Vizcaya, y por ellas se sabe que cada día crecen mas los tumultos en el ejército y en el país que ocupan los carlistas. En Durango y en Andoain los carlistas han llegado entre sí á las manos, y en este último punto ha sido seria y sangrienta la colision entre los que gritaban «¡viva la paz!» y los que sostenian la continuacion de la Guerra.

Estos hechos son demasiado elocuentes por sí y pronostican el desenlace á que está destinada la infausta causa del Pretendiente.

## GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Stos. Pedro Regalado cf. y Mu-  
Mucio pbro. mr.

SANTO DE MAÑANA. S. Bonifacio y Sta. Corona  
mr.

## ULTIMA HORA.

(Telégramas del «Diario de Barcelona.»)

Madrid 11.—La *Gaceta* publica varios nombramientos de Gracia y Justicia.—Nada sobre la guerra.

—(Por el cable.)—Monseñor Simeoni ha manifestado á algunos personajes que el Vaticano abriga el vehemente deseo de que se restablezca en España la unidad católica, haciendo indicaciones sobre la conveniencia de recabar á favor de la autoridad pontificia alguna de las regalías de la Corona.—El Emperador de Austria ha recibido la gran cruz de Carlos III.

## GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Formen,  
Plaza de la Independencia núm. 15.

arrodillada inmóvil y con los ojos fijos en el mar. Su vista seguia una especie de nube que iba desapareciendo por momentos y que al fin desapareció en la línea indecisa en que las azuladas aguas se confunden con el azul del cielo. Cuando no divisó mas que el espacio inmenso, estendió los brazos exclamando, herida de un presentimiento funesto:

—Oh! Dios miol volveré á verlos?

Luego se levantó bruscamente, y mirando á su alrededor:

—Ahora estoy sola!

El doctor, y Palidá que no estaban lejos de ella, la acompañaron. Cuando atravesaban el salon de audiencia Loinvilliers entró. Al ver semejantes momentos al que con su fatal influencia habia llenado su vida de turbulencia y dolor, María no pudo reprimir un movimiento de horror, sus rodillas flaquearon, y dijo con voz apenas articulada y con triste frialdad:

—Dispensadme, caballero, no puedo hoy tener el honor de recibirlos.—Solamente venia, señora, á asegurarme de mi abnegacion, dijo el conde con aire grave; en todas circunstancias estoy pronto á daros pruebas de ello.

María solo contestó á estas protestas, inclinando la cabeza, y salió lentamente.

El conde la siguió con la vista, y murmuró con

te niño y sobre su madre. Hoy es el dia que la señora d' Enambuc se separa de su hijo para mandarlo á Francia, en donde debe ser educado segun la espresa voluntad de su difunto padre, en otro tiempo señor de esta isla. Roguemos, hermanos míos, para que Dios guarde y proteja á la viuda y al heredero del general d' Enambuc.

A estas palabras, toda la asamblea hizo un movimiento y todas las miradas se dirigieron á María; esta se habia levantado para decir:—Si, mi hijo viene á despedirse, pues no volverá hasta dentro muchos años, cuando será hombre, entonces no desmentirá de la sangre que ha nacido, y se acordará de los ejemplos que le ha legado su padre; hoy lo confío á manos seguras; su reverencia, el párroco de Tertre, y el señor marques de Maubray le acompañarán á Francia.

A esta declaracion tan inesperada, hubo un movimiento en el grupo que rodeaba al conde Loinvilliers; todos aquellos semblantes sombríos y atentos se volvieron hácia el conde, éste sonrió con aire tranquilo y se arrodilló para oír la misa que iba á empezar. La triste María prosternada ante el altar rezaba y lloraba á un mismo tiempo, sus manos frías y temblorosas estrechaban las de su hijo, y le hablaba en voz baja como para aliviar su corazon.

—Ah! mi querido hijo, yo quedo aquí sola, sola y



# SECCION DE ANUNCIOS.

## VAPOR ESPAÑOL CASTILLA.

Saldrá para HABANA del 15 al 20 del presente mes, admitiendo carga a flete y pasajeros, los que serán alojados y tratados con el esmero que tan acreditado tiene dicho buque. Para pormenores pórticos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 40, bajos, Barcelona. 4-6

El día 14 de Febrero último se adjudicó a la suerte entre varios amigos en el Café de Vila un reloj de oro de propiedad del infrascrito Miguel Gomez.

Habiendo correspondido el premio al número 4, el dueño ha dejado de presentarse, quedando en su vista depositada convenientemente la expresada prenda.

En su consecuencia, siguiendo la práctica establecida en casos iguales por el gobierno respecto las rifas por cuenta del Estado, se hace saber que transcurrido que sea un año, a contar desde el día 14 de Febrero citado, en que se verificó el sorteo, se perderá el derecho a toda reclamación volviendo el reloj al dominio y poder del infrascrito.

Gerona 4 de Abril 1875.—Miguel Gomez. 6-15

## ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

### Teatro de Gerona.

Compañía de zarzuela.—Funcion para hoy jueves.—6.ª de abono 2.ª serie. Se pondrá en escena por tercera vez la estrepitosamente aplaudida zarzuela en 3 actos, titulada: ADRIANA ANGOT.—Reparto.—Adriana, Sra. Tort. Sra. Lange, Sra. Viada.—Amaranta, Sra. Tomás.—Angel Pitá, Sr. Gimenez (M)—Pomponet, Sr. Constantí.—Larivodiere, Sr. Catarineo.—Un oficial de húsares, Sr. Álvarez.—Lonchar, Sr. Gimenez (J.)—Frenitz, Sr. Tornos.—Butens, Sr. Padró.—Cidalisa, Sra. Bolea.—Sra. Ducondray, Sra. N. N.—Hersilla Sra. N. N. Babet Sr. N. N.—Vendedoras y mozos del mercado; Conspiradores, Húsares y gente del pueblo.—A las 8 y media.—Entrada 3 rs. Medias 2 reales.

NOTAS. El próximo sábado, primera representación de la gran zarzuela del género bnfu cuyo título es: ROBINSON.

La próxima semana se pondrán en escena las zarzuelas catalanas tituladas: LA GRAN SASTRESA DE MIDALVENT, y la popular de gran aparato, ROBINSON PETIT.

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estomago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enleramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cita triza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

*Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento*

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. N.º 4.

## INTERESANTE.

### CARTA DE LA PROVINCIA DE GERONA,

con las distancias kilométricas de cada pueblo á la cabeza del Partido y á la capital.

Útil á los militares y á todos los que desean conocer los acontecimientos de la guerra civil.

Véndese á 40 reales ejemplar en la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia, antes S. Agustín.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

Saldrá de San Feliu para Barcelona directamente todos los Domingos por la mañana, empezando el 14 del corriente el vapor español de gran velocidad EXPRES capitán Prats, admitiendo pasajeros.

Lo despacha Juan Fortó. 18-30

### POESÍAS Y LIGEROS APUNTES POLÍTICO-SOCIALES, DE COSTUMBRES, LITERATURA, ETC., ETC.

POR

D. PELEGRIN CALLE LIZARRALDE.

Un tomo en 8.º de mas de 200 páginas. Se vende en la imprenta de este periódico al precio de 2 pesetas.

desconsolada! mañana me buscarás y me llamarás... pero aquel á quien te confio te amará también.... Si algun peligro te amenaza él te defenderá y te salvará; pronto estarás con él en aquel país que tanto he amado y por el cual tanto he llorado; ruega á Dios entonces, pobre é inocente niño, para que tu madre pueda pronto ir á reunirse contigo.

Concluida la misa la señora d' Enambuc salió llevando á su hijo de la mano, todos la rodeaban, las mujeres lloraban al ver aquel hermoso niño que las saludaba sonriendo con el aire de un pequeño príncipe. La noticia de la marcha de Maubray habia calmado de repente los ánimos, y la pequeña reina recogía en su tránsito muestras de simpatías que no le habrían tributado algunas horas antes.

La desgraciada joven cumplió con valor su sacrificio: al entrar en el fuerte escribió á Maubray; la carta no contenia mas que estas palabras: «Enrique, es preciso separarnos, resignaos á esta horrible desgracia, pues va en ella mi seguridad, quizás mi vida; el padre de Tertre os lo explicará todo.... En nombre del cielo, en nombre de nuestro amor, partid, vuestra esposa os lo ruega de rodillas. Os confio lo que tengo de mas valor en el mundo, mi hijo.... Un sagrado deber me retiene aquí; no puedo abandonar los grandes intereses confiados á mi cuidado. Debo dar cuenta al rey y al heredero del señor de

Enambuc, de mi conducta en ésta; espero con ansia el momento en que me dispensará de esta responsabilidad terrible. El párroco de Tertre llevará mis súplicas al rey. Enrique mio, iré á reunirme contigo, si, ante Dios juro volver á tu lado, mediante su voluntad!»

Hacia dos horas que Maubray estaba á bordo del Saint-Maló, cuando recibió la carta de su esposa; el doctor Janson le habia ya indicado su desgracia y estaba fuera de sí, cuando el padre de Tertre llegó.

El fraile tenia una gran experiencia de los sufrimientos humanos, conocia el medio de calmarlos, y supo inspirar á Maubray, valor para someterse á esta separacion.

María pasó el dia y la noche sentada cerca de una ventana con la vista fija en el navío que debia llevarse todo lo que le era mas querido en el mundo.

Poco antes del alba, el párroco de Tertre acompañado de una numerosa comitiva fué á buscar al heredero d' Enambuc. La desgraciada madre tenia á su hijo dormido en sus rodillas; la abrazó y besó silenciosamente, y lo entregó al fraile diciendo con aquella sombría tranquilidad que es la mas alta expresion de los dolores violentos:

—Padre mio, rogad á Dios por mi, y decid á Enrique que ya nos volveremos á ver. Algunas horas despues María estaba todavía delante de la ventana,